

Domingo 1 de noviembre de 2015

LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



ERNESTO WONG

NOTAS INTERNACIONALES

LA GEOPOLÍTICA Y LAS RELACIONES CUBANO-ESTADOUNIDENSES

Para todos es conocido que si EEUU no elimina el bloqueo contra Cuba, no le devuelve el territorio usurpado de Guantánamo, no cesa las transmisiones injerencistas para desestabilizar el sistema elegido por el pueblo cubano, y no compensa los millonarios gastos de la Isla a causa de las sanciones extraterritoriales contra terceros o por tener que comprar a miles de kilómetros lo que pudiera adquirir a 90 millas en EEUU, La Habana no aceptará nunca normalizar las relaciones con Washington.

Si no se normalizan las relaciones bilaterales como ocurre entre EEUU y más de 180 países del mundo, la otrora principal potencia económica del planeta tendrá que seguir siendo un espectador más, un actor impotente, del desarrollo integral en que está inmersa Cuba, la llave del Golfo, con el poderoso apoyo incondicional de los dos adversarios más temibles para el Pentágono: Rusia y China que tienen muy presente que esa “llave” estará muy pronto abriendo las puertas del Caribe al mundo del Pacífico por el moderno canal interoceánico de Nicaragua y a su vez, las puertas de una gran zona económica donde estarán establecidas las grandes corporaciones del avanzado siglo XXI.